

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 1.084

Palma de Mallorca.—Viernes 21 de Noviembre de 1924

Precio: 10 céntimos

FIRMAS DE «EL DIA»

De la originalidad y del plagio

No ha mucho ha corrido por la prensa española una acusación de plagio con el escándalo consiguiente que suele acompañar a estas historias. Ahora es Anatole France el acusado de plagio. Lo había sido ya en vida y vuelve a serlo cuando su cadáver casi no ha tenido tiempo aún de enfriarse. Poca piedad; pero a los cadáveres de los grandes hombres no suele faltarles este cortejo de buitres que vuelan en torno suyo lanzando sinistros graznidos, para arancarlos, ya que no trozos de carne, una especie de participación en su gloria y en su nombradía.

A todo el que esté medianamente familiarizado con el gran escritor, esta acusación de plagio le hará sonreír sin necesidad de entrar en detalles. ¡Plagiario Anatole France! Quien, como él, ha conservado, aún en sus años seniles, vivo y perenne el manantial clarísimo de su fresca imaginación y su agilidad mental, no puede ser plagiario. Si alguien ha encontrado un estilo personal e inconfundible en que se funden los más variados elementos y las aportaciones más dispares, es él. Y esto precisamente porque no ha buscado la originalidad en la forma extravagante ni en el pulimento trabajado, sino porque ha sabido darle un acento suyo a la prosa tradicional.

La historia es divertida y seguramente también haría sonreír al maestro. Contada por él con mansa y apacible ironía fuera una de sus narraciones más deliciosas. Se trata de un cuento breve en que France cuenta la historia de Santa Escolástica en una de aquellas evocaciones en las que el maestro se complacía en hacer revivir el pasado. Es un relato examinado a penetrar en el espíritu candoroso de los primeros cristianos y está trabajado sobre motivos históricos. Claro es que para ello ha de aprovechar fuentes; para esto no puede calificarse de plagio. Con una maniobra muy suya, el autor utiliza sutilmente el contraste que existe entre la interpretación cristiana de la vida de la santa y la de un supuesto poeta pagano cuya existencia no está puesta muy en claro.

Aquí surge el investigador que descubre el plagio y lo proclama muy orondo. El buen erudito conoce sus clásicos y sabe su latín, sabe que le ha permitido descubrir unas páginas de Gregorio de Tours en que se narra la historia de la santa que France aprovechó en su relato. Pero hay más. Estas páginas de Gregorio de Tours han sido traducidas al francés por Guizot. Y muy satisfecho el erudito, publica la traducción de Guizot y el original de France, entre los cuales hay, en efecto, notables semejanzas, aunque, en el cotejo, el estilo de France, nervioso y evocador, le lleve gran ventaja al historiador y político.

No creo que ningún gran autor—de los pequeños no se habla—se haya escapado de la acusación de plagio. Pero están más expuestos a ella los escritores de vasta cultura y gran caudal de erudición; dicho se está que France cuenta entre los más ilustres de estos. El que escribe y en general el que crea, recibe sugerencias de alguna parte: de la vida, de los libros, de su experiencia personal. Pero así como las impresiones recibidas directamente de la vida son difícilmente comprobables, las de los libros, no. Hay lectores de dos géneros. El lector activo que recibe lo que ha leído para reelaborarlo luego acomodándolo a su temperamento y el lector receptivo que aprovecha lo leído para aumentar el acopio de su memoria y lo conserva en su cerebro bien encasillado y fiado.

Entre estos eruditos los hay sin du-

da benéficos aunque en pocos trabajos abunde más la paja y sea más escaso el grano; su erudición, empleada con amor y sin pasión, les permite reconstruir en detalle las fuentes que han servido a los grandes autores, familiarizándonos así más con su método de trabajo. Los otros eruditos también sirven; sirven para esto; para salir al encuentro del creador, rebuscar en sus libros, blandir sus fichas bien ordenadas y decirle triunfante: «¡Plagiario! esto es de aquí, esto es de allá, página tantos, capítulo cuantos, edición tal, interpolación cual. «Entre tanto...empleemos la frase que, según Proust, estaba de moda entre los diplomáticos, allá por el 1900,—entre tanto los perros ladran y la caravana pasa».

Esto nos dá ocasión para suscitar brevemente la cuestión del plagio y los plagios. Creo haber insinuado ya cómo en un sentido amplio todos somos plagios. La originalidad, esa originalidad absoluta que buscan los mozos inexpertos, no existe y en el inevitable sarampión juvenil se resuelve en gestos descomunales y extravagantes y en desaforados clamores. Si nos examinamos sinceramente hallaremos que apenas hay nada en nosotros que podamos llamar estrictamente propio. Lecturas, conversaciones, polémicas, todas las influencias ambientales van aumentando gradualmente nuestro caudal. Lo único personal es la manera de combinar estos elementos y de reaccionar frente a ellos. ¿Quiere esto decir que no existe originalidad? Quiere decir que no existe originalidad absoluta. Pero ¿no se concede personalidad y aún originalidad a los músicos que no hacen sino ejecutar la obra escrita por otro?

Esta obsesión por la originalidad es una preocupación moderna nacida principalmente por obra del romanticismo. Los antiguos tenían, en esto como en otras cosas, una despreocupación mucho mayor. Los temas admitidos como literarios eran pocos y se repetían infinitas veces; citas, transcripciones, glosas eran moneda corriente. Por el contrario, se estimaba como una especie de originalidad presentar los libros desnudos de reminiscencias de los clásicos, y esto último era prueba de cultura literaria; la manera espontánea quedaba para los autores populares a quienes los doctos miraban con enfático desdén, desdén del que no se libraron por entero los dos grandes *españoles* que se llamaron Cervantes y Shakespeare, los cuales, por otra parte, no tuvieron reparo en aprovecharse de cuantos elementos literarios se les venían a mano, para fundirlos luego en el crisol de su genio.

Fué el romanticismo quien, con su repugnancia al academicismo neoclásico y su culto a la individualidad, trajo esta preocupación por lo espontáneo, por la naturaleza, como entonces se decía. Y, sin embargo, cuando en Estrasburgo, Goethe mozo y sus amigos proclamaban la senilidad del 18 francés y predicaban la vuelta a la naturaleza, no hicieron nada fecundo hasta que encontraron esta naturaleza... en los dramas de Shakespeare, quien a la vez había espigado en una pleyade de antecesores. Lo cual, claro está, no obsta para que muchos sigan creyendo que ser original consiste en sacarse las obras de la cabeza, de la cabeza vacía, y no se dan cuenta de que la acusación de plagio—que les suena como si oyesen gritar: «¡al ladrón!»—rara vez origina una causa criminal, sino, a lo sumo, un pleito civil.

J. PEREZ BANCES

Prohibida la reproducción.

De la campaña de Africa

Llegada del teniente coronel Roca

En el vapor correo de ayer llegó a Palma el teniente coronel del Batallón expedicionario del Regimiento Infantería de Palma núm. 61 don Juan Roca Rayó, que, después de haber tomado parte unos tres meses en la campaña de Marruecos, al frente de los soldados que constituyen el referido Batallón de esta isla, como se sabe viene para hospitalizarse como enfermo.

Asegura el señor Roca que la campaña va terminando y que dentro de muy poco tiempo podrá darse por liquidada y nuestros soldados no tardarán en abrazar a los suyos.

Mucho nos alegran las gratas impresiones que trae el señor Roca Rayó, impresiones que deseamos se confirmen en todas sus partes.

El teniente Romay

Para hospitalizarse también, llegó igualmente ayer el teniente señor Sánchez Romay, herido en una de las acciones libradas en el camino del Fondak cuando prestaba servicio de vigilancia y protección de carreteras.

Viene dicho señor muy mejorado de la herida que padece.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Un soldado del Batallón expedicionario, prisionero

Hace algunos días se tuvo noticia en esta capital de que el soldado Antonio Vich Santandreu, natural de Santa María, se hallaba prisionero de los moros.

Segun carta recibida ayer, fechada el día 14, el hecho ocurrió en la siguiente forma:

En la actualidad el Batallón está dividido en diferentes secciones, guarneciendo posiciones y blocaos que hay entre Tetuán y el Fondak, siendo las Principales, Laucien, Sales y Casa de las Píleras, en donde se halla el comandante del Batallón.

Todos los días, desde Laucien sale un convoy llevando la comida a los restantes blocaos custodiado por la fuerza de infantería.

En una de estas conducciones de convoy, alrededor del día 12 del actual, los moros se presentaron para impedir el paso de aquel, librándose fuerte lucha, y cambiándose muchos tiros.

En este encuentro, cayó prisionero nuestro paícano juntamente con otros soldados pertenecientes al regimiento de Serrallo núm. 69.

Añade la carta que los soldados prisioneros se encuentran bien atendidos, hasta tal punto, que diariamente los moros dejan que dos de los prisioneros españoles, vayan a caballo a la posición de Laucien a buscar comida para los restantes prisioneros. Esta operación se efectúa sin dificultades de ninguna clase, lo cual es de celebrar, pues ello da ocasión para que a los prisioneros les sea más llevadera la situación en que se encuentran; esperando, con algún fundamento, que pronto termine su cautiverio.

Sucesos y desgracias

Riña

Margarita Puiggrós, de 37 años, con domicilio en la calle de San Jaime, 7, fué asistida en la casa de socorro de una herida contusa en la cabeza, que recibió en riña.

Accidentes del trabajo

Igualmente fueron auxiliados en el referido benéfico establecimiento: Sebastián Colomer, de 22 años, domiciliado en la calle de la Campana, 20, que se produjo una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

—Damián Vidal, de 21 años, habitante en la calle de San Agustín, 6, que sufrió erosiones en el brazo derecho.

Escándalo

Ayer tarde, a las seis y media, en la calle de la Barrera, del arrabal de Santa Catalina, se produjo un fenomenal escándalo por varios mozaletes.

Intervino la guardia municipal, logrando restablecer el orden.

Otra riña

Ayer, en la plaza de la Cuartera, riñeron dos mujeres produciéndose mutuamente contusiones.

Por la guardia urbana fueron entregadas a la Comisaría de vigilancia.

Teatros

Cine Moderno

Un merecido éxito obtuvo ayer la sentimental película «El peregrinaje del amor» que fué calurosamente aplaudida por la numerosa y selecta concurrencia.

La 2.ª jornada de «Tragedia de Amor» intriga en gran manera por el inesperado

cambio que se efectúa en el desarrollo del asunto.

Del Carnet

Después de haber visitado distintas ciudades de Italia y de Francia llegó ayer a esta ciudad nuestro amigo el Interventor de Hacienda don Manuel Montis Allende-Salazar, acompañado de su esposa.

Desde hace algunos días guarda cama ligeramente indisputa la esposa del Delegado de Hacienda de esta provincia don Enrique Soldevilla.

Deseamos a la enferma pronto alivio y completo restablecimiento.

Después de haber residido una temporada en París y viajado por algunas capitales de España, se encuentra nuevamente entre nosotros nuestro buen amigo el notable dibujante y pintor Mr. Machefer.

Ayer llegó a esta ciudad nuestro distinguido amigo don Pedro Sister, Consejero de la «Transmediterránea».

También vino ayer el funcionario de la «Transmediterránea», don Ramón Ferrer.

Ha sido nombrado Presidente Delegado de la Cruz Roja en esta ciudad el Conde de Peralada y de Zavellá.

De Barcelona vinieron ayer mañana los propietarios don José y don Gabriel Vilalonga Olivar.

De la ciudad condal llegaron ayer mañana don Ramón Gomila, don Pedro Font, don Diego Pola y señora, don Cándido Guillen, don Manuel Perdigó, don Francisco Llinás, don Tomás Velias, don Francisco Alberti, don Antonio Diez, don Antonio Llinás, don Enrique Frangvert y señora, don José Gutiérrez y don Juan Roca.

El ex-Capitán General de este archipiélago don Fernando Carbó ha sido nombrado Vocal de la Junta clasificadora de los ascensos de generales y coroneles.

Para don Guillermo Adrover ha sido pedida la mano de la bella señorita Clara Oliete.

La boda se celebrará a fines del corriente año.

De Barcelona vino ayer el pintor don Julián Jubany.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Jueves 20

Entradas

Procedente de Ibiza y Alicante el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga general.

—Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga general.

Salidas

Para Tarragona el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Castellón con lastre el vapor danés «Inger».

—Para Melilla con un cargamento de leña el pallebote «Esperanza».

—Para Castellón con un cargamento de carbón la balandra «Amparo Vifias».

Crónica del puerto

Ayer procedente de Barcelona con carga general llegó el vapor «Sac 3.º».

—Para Barcelona con carga general salió el pallebote «Carmen».

Servicio de vapores

correos de Baleares

VIERNES

De Palma para Barcelona a las 21.

De Barcelona para Palma a las 20'30.

De Barcelona para Ibiza a las 17.

De Palma para Mahón a las 20'30.

De Palma para Cabrera a las 7.

De Cabrera para Palma a las 14.

Telegrama Oficial

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de hoy dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente:

«El Presidente Directorio en conferencia hoy dice a Presidente Interino: El repliegue ayer sobre Xeruta columna Serrano fué más duro concentrándose sobre ella numeroso enemigo no obstante lo cual se hizo con orden.

Hay se ha empezado repliegue impedita columna Serrano sobre Zoco sin gran resistencia y perfecto orden pero con la fataldad de que un «paco» ha producido la muerte del General Serrano por una herida en el cuello por lo que ha salido a tomar el mando General Berenguer.

—Sigue violento temporal de agua y viento. Se pudieron salvar dos hombres del torpedero 19 pero no se tienen noticias de Larache.

Después de telegrama de hoy recibo otro muy lacónico del Comandante General diciéndome que se hacía en Zoco la completa reunión de la columna del General Serrano y que el combate posterior había sido rudo. Por más esfuerzos hechos no he podido obtener nueva comunicación y llegada esta hora no quiero retrasar la mia con Vds.

He dispuesto que mañana no se haga repliegue alguno y que las fuerzas se reorganicen en el Zoco donde hay unos 14.000 hombres y evacuen sus bajas e impedimentos con servicio de protección, que se procurará dar también desde aquí a Ban-Arrich y Laucien no obstante los lagos formados y la continua lluvia.

En Larache a favor de un día expléndido se han hecho hoy afortunadas operaciones sin bajas de socorro y fortalecimiento de puestos del sector Mexerat y la actitud de las cábilas parece cambiar favorablemente merced a los duros castigos de los días pasados.

—A continuación le trasmito el último telegrama recibido del Comandante General desde el Zoco recibido a las 14: Terminado repliegue columna sobre Zoco Arbaa entre furioso temporal de agua, frío y viento que ya muy intenso esta mañana ha ido aumentando progresivamente y entorpeciendo considerablemente los movimientos posteriormente.

El Rey yo me honraré mucho representándole en el entierro del General Serrano. Radios acabados de recibir del General Navarro dicen que ha quedado escalonada en Taranes la columna Castro con seis batallones y Regulares Tetuán. Les saludo afectuosamente.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Denuncia por agresión

En Santanyí ha sido denunciado un joven de 16 años autor de haber agredido con una piedra a un convecino causando varias heridas leves en la cabeza y espalda.

Detención

La Guardia civil del puesto de Santa Margarita ha detenido a un joven de 19 años en virtud de orden recibida del Juez correspondiente.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.
Jefe de día.—Teniente Coronel de Palma don Miguel León.
Imaginería.—Teniente Coronel de Artillería don Francisco Antem.
Hospital y provisiones.—5.º Capitán de Artillería.
Vigilancia.—5.º Oficial de Palma.
D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Miguel Antich.

Los deportes

El Campeonato balear

El próximo domingo se celebrará la quinta jornada del campeonato balear. Les corresponde jugar a los equipos siguientes:

2.ª categoría Regional-Alfonso III, en el campo que el primero tiene establecido en la carretera de Sóller.

Los partidos Progreso-Campos y Estrella-Mediterráneo, continúan suspendidos.

En Alaró tendrá efecto el que debía celebrarse el domingo pasado y que tuvo que suspenderse a causa de la lluvia, entre los dos equipos de aquel pueblo «Isleño» y «Alaró».

En Lloseta se enfrentarán también el equipo local y el «Victoria Eugenia». Este partido correspondía jugarse en el campo de este último, pero debido a la lluvia que ha continuado cayendo estos pasados días, ha quedado el campo en malísimas condiciones.

La derrota del «Barcelona»

¿Creen nuestros lectores que se había terminado la era de las sorpresas? Pues, no. Hemos en presencia de una gran derrota que ha sufrido el «Barcelona» luchando con el «Sabadell». Todo el interés de la afición estaba concentrado en este partido. No parece sino que al «Barcelona» le acompañaba la desgracia al jugar con el «Centre de sports». Ya el año pasado el «Sabadell» derrotó al gran equipo catalán, produciendo ello una intensa emoción. Hogafío se ha repetido el caso.

Queremos reproducir lo ocurrido en el partido jugado en Sabadell para satisfacer los deseos y la curiosidad de los deportistas mallorquines.

Dice una reseña: «El partido, debido a las lesiones sufri-

das por algunos jugadores del Barcelona, ha carecido de interés.

El primer lesionado ha sido Carulla a los dos minutos de juego; Samitier ha resultado también con lesiones en el primer tiempo, retirándose un buen rato en la segunda parte.

Marti, también lesionado, ha permanecido en su puesto con Vifals.

De esta manera el equipo del Barcelona ha quedado completamente descohesionado, fallando el ataque que no ha sabido dar pie con bola.

Los mejores han sido Plattko y Walter, y por encima de todos, de una manera monumental, inconcebible, Plera, que ha jugado por los once jugadores barceloneses.

El equipo del Sabadell ha jugado siempre muy unido, dando la impresión de un conjunto excelente. Todos han jugado muy bien y a la misma altura.

Mateu, que hace poco ha regresado de Africa, ha hecho un gran partido lo mismo que la defensa formada por Cabedo, Muntané y Estruch, que ha tenido momentos muy felices.

Hay que tener en cuenta que la línea de ataque del Barcelona ha estado anulada por completo, pues ha habido momentos que sólo jugaba con tres jugadores, y de ellos de manera efectiva, puede decirse que sólo jugaba Plera, para quien todos los elogios que podamos dedicarle por su brillantísima actuación en este partido serán pocos.

Los equipos se han alineado a las órdenes del árbitro señor Llobera, en la siguiente forma:

Barcelona: Plattko-Walter, Planas-Torralla, Carulla, Bosch-Vifals, Marti, Samitier, Plera y Paló.

Sabadell: Estruch-Cabedo, Muntané-Llumá, Morera, Tena I-Pastor, Bertrán, Mateu, Tena II y Sans.

Al comenzar el partido un shoot de Plera da en el poste.

Seguidamente Carulla, lesionado, queda knock-out.

El primer goal del Sabadell ha sido obtenido por haber desmarcado Torralla y haber fallado Walter. El tanto lo ha marcado un jugador mismo del Barcelona, empujando la pelota con la espalda.

El empate ha venido poco después, y ha sido obra de Marti, aprovechando un momento en que estaba completamente tapado el portero del Sabadell.

El segundo goal para el Sabadell lo ha logrado Bertrán, recogiendo un admirable centro por bajo de Pastor.

Así se ha llegado al final del primer tiempo, durante el cual no ha jugado Carulla.

En la segunda parte, el Sabadell ha marcado el tercero y último goal.

Lo entra Mateu, llegando valientemente hasta un metro de la puerta que defendía Plattko desde donde lanza un shoot imparable.

Momentos antes de terminar esta segunda parte, Samitier pasa a la defensa.

Plera ha jugado casi todo el partido de medio centro, en sustitución de Carulla.

Como decimos, ha arbitrado el señor Llobera, asistido de los señores Torrens y Zaragoza.

El arbitraje del señor Llobera ha sido regular. Sin grandes equivocaciones, pero sin grandes lucimientos también.

El público, que llenaba el campo, correcto.

El campeonato de Cataluña

Para el domingo están señalados los siguientes partidos del campeonato de Cataluña.

- Grupo A: Barcelona-Español, Martinenc-Europa, Gracia-Tarrasa, Sabadell-U. E. de Sans. Grupo B: Avenc-Iuro, Lérida-Júpiter, Port-Bou-Atiético, Badalona-Reus.

Clasificación actual de los clubs que toman parte en el campeonato de Cataluña.

Table with columns: Grupo, Partidos, Goal, Puntos. Rows include R. C. D. Español, F. C. Barcelona, U. S. de Sans, C. D. Europa, C. S. de Sabadell, Grupo B: Júpiter, Avenc, Iuro, Atiético, Reus, Badalona, Lérida, Port-Bou.

Boxeo

Un nuevo combate Demsey Gibbons?

Según noticias de Nueva York se hacen gestiones cerca de Demsey para que luche con Gibbons en Madison Square, a beneficio de una casa de Caridad.

El combate, que propiciaría a Jack 100 mil dólares de ganancia, se disputaría en diciembre.

Caso de no aceptar Demsey, el enemigo de Gibbons será Firpo, Tunnev o Renaull.

LA CATALANA

Sindicato, 120 Sastrería a medida

Audiencia

Suspensión

Por incomparecencia del procesado tuvo que suspenderse ayer la celebración del juicio oral de la causa instruida contra Mariano Costa Costa, sobre abusos deshonestos.

En consecuencia se hará un nuevo señalamiento.

Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Antonio Covas, Jaime Suñer, Jaime Camps, Miguel Vicens y Jaime Tomás, sobre contrabando de tabaco.

Sostendrá la acusación el Abogado del Estado Don Fausto Morell y los procesados estarán defendidos por el Abogado don Jaime Suau.

Fomento del Turismo

Sección Excursionista

Para el próximo domingo día 23 se ha organizado la siguiente excursión:

Sóller, Pujol d'en Banyà, Ca'n Prohom, Ca'n Miquele, Ca l'Abat y regreso a Sóller por la carretera de Aya.

Salida en el tren de las 7'40 y regreso en el que sale de Sóller a las 17'30.

Comida individual. Inscripciones, en el local social y en casa Alzamora S. A. hasta las doce del sábado.

De Instrucción

Títulos de Bachiller

El Rector de la Universidad de Barcelona ha firmado los Títulos de bachiller, correspondientes a nuestro Instituto, a favor de don Bernardo Jaume Massanet, don Francisco Llinás Barceló, don Bernardo Amengual Pastor y don José Feliu Rosselló.

Nuevas Escuelas

En la relación de las 216 escuelas que se crean con carácter definitivo por Real orden del 8 del actual, figuran las siguientes, correspondientes a nuestra provincia:

Una mixta, con maestro, en Son Negre-Felanitx. Una mixta, para niñas, en Rajadell. Una mixta, con maestro, en Llobarís (Santany). Otra igual en Costa de San Vidal (Santany). Una mixta, con maestra, en Binibona (Selva).

GACETILLA

SESION CIENTIFICA.—Mañana, sábado, en el Colegio Médico se celebrará sesión científica en la que don Antonio Ramis desarrollará el tema «Tratamiento de la blenorragia por la diatemia».

OSTENTA EL CAMPEONATO.—Por no haber quien la supere en economía, solidez, y máximas calorías, la estufa a petróleo MATADOR que vende exclusivamente EL AGUILA, San Nicolás, 7.

VINOS OSBORNE COÑACS

CUESTIONÉS AGRICOLAS

Contra la mosca olearia

(Conclusión)

Las experiencias en Montrouge, se efectuaron con los métodos Lotrionte y Berlese. Los resultados, si bien no definitivos, por las condiciones especiales de los campos donde se realizaron, fueron satisfactorios; pues hay que tener en cuenta que la falta de aislamiento de un olivar, la humedad del terreno, estado higrométrico y lluvias, como también los líquidos azucarados de los vegetales mezclados con los olivares, pueden influir poderosamente en el mayor o menor éxito del sistema.

En la lucha entablada contra el temible díptero en 1923-24 se empleó el método Lotrionte. En Campredó se aplicó la fórmula ya empleada en Montrouge, y cuyo resultado había sido satisfactorio; se componía de 50 kilos de materia dulce—que fué melaza al principio y más tarde miel—100 litros de agua y tres kilos de cada uno de los demás componentes (arseniato sódico, borato sódico, ácido bórico y glicerina). Con el líquido así obtenido se efectuaron tres pulverizaciones mensuales.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes: Campredó.—Zona defendida 25'2 p de oliva atacada y Zona no defendida 79'2 id. de id. id. Cambrils.—Zona defendida 9'58 p de oliva atacada y Zona no defendida 72'0 id. de id. id. Parque Samá.—Zona defendida 15'3 p de oliva atacada, Zona periférica 20'4 id. de id. id. y Zona no defendida 67'0 id. de id. id.

Es evidente que el buen éxito de todos estos experimentos no puede atribuirse a circunstancias favorables, antes bien, ninguno de los campos a que nos referimos reunía las condiciones de aislamiento que se requieren. En las zonas protegidas los olivos estaban asociados a cultivos de algarrobos, higueras, vides y otras plantas cuyos frutos son azucarados, o afectadas por enfermedades que determinan la presencia de jugos dulces. Si a esto se añade que entre los olivos había algunos cubiertos de melaza, que es un aliciente para la mosca, se comprenderá que se puede llegar a la conclusión de que el resultado ha sido satisfactorio.

Además de la lucha artificial se ha en-

sayado la biológica. Al efecto la Mancomunidad de Cataluña, de acuerdo con el Consejo de Fomento de Tarragona, ha intentado la introducción y aclimatación del Opius concolor en Uldecona, por juzgar que es la zona que mejores condiciones reúne, por su clima, número de árboles y sistema de recolección, para la difusión del insecto.

Se sembraron 13.375 Opius en una extensión de seis kilómetros cuadrados, con lo cual se consigue la densidad necesaria para su mayor multiplicación, pues estos parásitos importados, deberán convertirse en millones para que sus efectos se exterioricen en una disminución notable del número de moscas. Las siembras deben continuarse. Además de los Opius liberados, hay 30.000 pupas de moscas parásitas, de las que se obtendrán Opius.

Para saber si el resultado será favorable, es necesario, ante todo, conocer si el Opius resiste las temperaturas invernales de Uldecona.

Notorio interés reviste este año la lucha artificial entablada en Cenja contra la mosca del olivo. De acuerdo con algunos propietarios de dicho pueblo, único que, por su altitud, tiene ahora cosecha, se trazó este año el plan para defenderla, con el apoyo material del referido Consejo. Esos propietarios conservaban la fe en el procedimiento como resultado de la labor inicial del año 1919. Aunque, por circunstancias especiales de aquella localidad, se redujo el número de olivos que habían de defenderse contra la plaga, conseguimos que se tratasen unos 12.000 árboles en tres parcelas, aplicando el sistema Berlese. El personal del Centro que dirigimos ha cooperado a los trabajos de dicha campaña, de la cual podemos comunicar noticias muy satisfactorias.

Acompañado del comisario regio de Fomento señor Ayuso y del presidente de la Cámara Agrícola de Tarragona señor Cartes, nos trasladamos a Cenja para estudiar sobre el terreno el estado de la campaña. En la finca núm. 1 de Mataites, de 300 olivos, a 350 metros de altitud, de terreno muy ligero, se aplicó la fórmula general. Empezó oportunamente el tratamiento el día 2 de julio; la segunda, tercera y cuarta pulverización, fueron también de arseniato y melaza; la quinta fué con caldo bordelés, como coadyuvante, y la sexta con arsenito que pedimos directamente a Inglaterra.

El resultado no puede ser más lisonjero pues las aceitunas, que han hecho ya su veración, están sanas, incluso las de la variedad «Empeltre» que son las que primero se agusanan. Las otras variedades presentan el fruto completamente indemne de la plaga. Si hay algunas aceitunas en el suelo es debido a la pertinaz sequía que afecta a todo el país y que da lugar a que en algunos árboles el fruto adolezca de escaso desarrollo. El arsenito al 2'5 por mil quemó algo, pero al 1'5 por mil no produjo dicho efecto. Contrasta con este olivar el aspecto de los colindantes no tratados. En una finca inmediata, de 14 aceitunas que recogimos hallamos 10 agusanadas y 4 picadas. Las «Empeltes» de la misma finca están todas agusanadas. De la variedad «Marons», que no suele agusanarse, tienen los árboles un 50 por 100 de aceitunas dañadas. En una rama de «Farga», que recogimos al azar, no encontramos casi ninguna sana. La «Rufina» y la «Llavé dels plans», que en la finca primera se conservan sanas, en la no tratada aparecen muy perjudicadas por la mosca.

En la finca núm. 2 (Plans de Roé), el tratamiento se efectuó con la fórmula general de arseniato y melaza. Se hicieron 6 pulverizaciones y, aunque algo tarde, como las aceitunas estaban retrasadas en su desarrollo, se llegó a tiempo de salvar la cosecha. El fruto presenta un aspecto muy sano. Sólo hay algunas aceitunas (un 3 por 100) picadas, pero con la particularidad de que estas heridas, que son de moscas de la primera generación, han cicatrizado por completo merced al tratamiento, y el fruto sigue desarrollándose normalmente en la parte lesionada. Con las 6 pulverizaciones que se dieron, sin caldo bordelés, hubo bastante para producir resultados halagüeños. Un dato muy curioso conviene consignar. Los olivos situados en las inmediaciones de las casitas de campo sufren más que otros los ataques de la mosca. A pesar de ello, el olivo que se halla junto a la casita de campo de la citada finca, este año conserva todo el fruto sano, cuando en los anteriores perdía todas las aceitunas a causa de la plaga.

En la finca núm. 3 (Basses Roijes) se trataron 6 mil olivos con la fórmula general de arseniato y melaza, aplicándose 6 pulverizaciones sin caldo bordelés. Este es el campo de experimentación más extenso (condición favorable) y que, además, ha padecido menos los rigores de la sequía, por lo que ofrece un aspecto satisfactorio en sumo grado, pues el número de aceitunas picadas es del 1 por mil en casi todos los olivos de todas las variedades, incluso las que, como la «Morruada» y la «Empeltre», se agusanan antes que las otras. En las pulverizaciones se ha observado que el arsenito es de efectos más energéticos, más eficaces, que el arseniato, lo cual debemos consignar como un dato de interés. Los efectos de esta labor no pueden ser más satisfactorios. El país está convencido de que el éxito es evidente y esperamos que esto servirá de estímulo para que todos los olivicultores, con la misma decidida y eficaz cooperación del Consejo de Fomento, se resuelvan a generalizar el tratamiento, pues no debe olvidarse que la cosecha de aceites del término de Cenja, que, en años de producción normal, alcanza un valor de tres millones de pesetas con la plaga de la mosca se reduce a millón y medio.

También puede servir de acicate a los olivicultores para la defensa contra la

CINE MODERNO SALÓN PREDILECTO

A las 5 y media Grandioso éxito de la sentimental cinta EL PEREGRINAJE DEL AMOR y de la 2.ª jornada de la interesantísima serie TRAGEDIAS DE AMOR por MIA MAY y un CHARLOT en dos partes. Lunes.—MANDRIN (final) MÁS TARDE O MÁS TEMPRANO, por OWEEEN MOORE y una MACK SENNENT, en 2 partes.

¡Oh!..... ¡Oh!...

Corea asombrado el público inteligente, ante la ALTA CALIDAD y el BAJO PRECIO de los CALZADOS BAZAR BALEAR, elaborados a mano en nuestros talleres, y entregados Directamente al consumidor. Nuestro Despacho es un continuo jubileo a todas horas. Antes de comprar visítenos Vd. Sindicato, 57 - Palma

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO: TOMAD EL ELIXIR CLORHIDRO-PEPSICO REY Y CURAREIS - VUESTRAS DOLENCIAS: MALAS DIGESTIONES (DISPEPSIAS) - DEBILIDAD FUNCIONAL - HIPOCLORIDIA. VENTA: FARMACIA REY COLON 37 (C/19 MONJAS)

PARA CETTE

saldrá de este puerto el día 28 de Noviembre el vapor MARIA MERCEDES Admitiendo carga para dicho puerto Consignatarios: Gabriel Mulet e Hijos Ld.

mosca, el buen resultado de la labor efectuada este año en Cambrils, y que completa esta impresión tan favorable. Tan decisivas experiencias demuestran la necesidad de que se prosiga y generalice la lucha contra la plaga, cumpliéndose con ello las conclusiones de la Conferencia Internacional contra la mosca, celebrada en Madrid en junio de 1923, ya que con ello se conseguirá que desaparezca totalmente tan temible enemigo de nuestra olivicultura, que tan poderoso elemento de riqueza constituye para el país y con cuyos productos podemos ejercer un verdadero monopolio en los mercados mundiales. ISIDORO AGULÓ Ing. Dir. de la Est. Oliv. de Tortosa.

Religiosas

Santos del día La Presentación de Nuestra Señora. Cuarenta Horas

Empezan en los Sagrados Corazones, que los Asociados a la Corte de María dedican a la Madre del Amor Hermoso; a las seis misa y exposición; a las nueve y media misa mayor. Por la noche, a las seis, Rosario y se dará principio a un solemne Triduo, en el que predicará el P. Pedro Guillermo Vives, S. J., ejercicio cantado y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Misión, a las seis de la tarde, continuación de la Novena de la Virgen de la Medalla Milagrosa, predicada por don Pedro Domenge, Pbro.

Visita

A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Santa Clara.

CASA

Mercadal

BROSSA, 9 - PALMA

ARTICULOS DE VESTIR PARA CABALLERO

Constantemente lo más nuevo en

CORBATAS

Depósito y venta de los trajes interiores medicinales, de fama mundial de

Profesor Doctor G. Jaeger

Recomendados por las emfemencias médicas; es el traje ideal

mucho calor y poco peso

Jabón "SUNLIGHT"

(Fabricado por Lever Brothers en Port-Sunlight (Inglaterra) ES EL MEJOR JABON DEL MUNDO 1 Barra grande de dos pastillas gemelas 75 Céntimos Casa Andrés Buades Plaza de Cort, 8 - Palma

"RADIUS"

(FABRICADO EN SUECIA) Hornillos a gas de petróleo llama azul a presión. No hay mejor sistema 5 CENTIMOS DE GASTO POR HORA 3 MINUTOS HIERVE 1 litro agua Limpio, seguro, práctico, económico Piezas de Recambio Taller de Reparaciones Instrucciones y folletos gratis Necesitamos representantes en los pueblos UNICO PUNTO DE VENTA CASA ANDRES BUADES Plaza de Cort, 8 - Palma

¿QUIERE VD. que su máquina de escribir marche como un cronómetro?

MÁNDELA HOY MISMO

y saldrá de nuestro TALLER DE REPARACIONES en estado de nueva.



ACCESORIOS, PAPEL CARBÓN, CINTAS Piezas para todas las marcas. Abonos mensuales a domicilio.

CASA MALONDRA

78 - Jaime II - 78, Palma

STUDEBAKER

DA SATISFACCION

J. COLOMER Olmos, 101

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

El nuevo régimen

Reunión del Directorio

Madrid 19 a las 24.—El Consejo del Directorio terminó a las diez de la noche. El jefe de la censura manifestó que a la reunión habían asistido los Subsecretarios de Trabajo, Gracia y Justicia y Guerra, que llevaron varios asuntos de trámite, entre ellos la reorganización del tribunal de oposiciones a jueces.

Despacho con Magaz

Madrid 19 a las 24.—Con el Presidente interino del Directorio Marqués de Magaz despachó el Subsecretario de Guerra Duque de Tetuán.

Después estuvo a visitarle el Alcalde de Madrid conde de Vellellano.

Firma de Marina

Madrid 19 a las 24.—Han sido firmados por el Monarca los siguientes decretos del Ministerio de Marina:

Autorizando el gasto de adquisición de 545.500 kilogramos de carbón de Cardiff con destino al crucero Reina Victoria Eugenia.

Autorizando el gasto de adquisición de 1.120 y 1.024 toneladas de carbón de Cardiff con destino a los acorazados «Jaime I» y «Alfonso XIII», respectivamente.

Disponiendo la adquisición de 6.000 toneladas de carbón de Cardiff, de Inglaterra, con destino al arsenal del Ferrol.

Disponiendo la adquisición de 1.000 toneladas de briquetas de la «Sociedad Anónima Industrial Asturiana» con destino a los Depósitos de Marina.

Autorizando al general encargado del despacho del Ministerio de Marina para la adquisición por concurso de un bote automóvil portátil para la Comandancia de Marina de Bilbao.

Visitas a Magaz

Madrid 20 a las 16.—Despacharon con el Marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Hacienda, Gobernación y Marina.

Igualmente le visitó el general Soriano, jefe de Aviación.

Despacho de Magaz con el Rey

Madrid 20 a las 20.—Despachó con el Rey el general Magaz.

A la salida manifestó que había puesto a la firma varios decretos de ascenso y concesión de cruces.

La huelga minera de Asturias

Oviedo 20.—Ha regresado de Madrid el secretario de la Patronal «Nueva Minera».

Dice que la solución de la huelga minera depende de las gestiones que se hacen en Madrid.

La huelga está igual.

¿Se ha perdido el guardacostas «Xauen»?

Continúa la violencia del temporal en Marruecos

Carreteras y caminos de hierro interrumpidos

Madrid 30 a las 15.—A las cinco de la tarde llegó el contralmirante Magaz a la presidencia.

Manifestó que había recibido noticias de que seguía el temporal en Marruecos, tanto por mar como por costa, habiéndose cortado las comunicaciones en varias carreteras y caminos de hierro de Ceuta y Tetuán y también había causado daños al mar, pues se recibieron diversas noticias de destrozos.

Se ignora el paradero del guardacostas «Xauen».

Dicho barco expidió un radio desde Gibraltar pidiendo auxilio, pero se ignora en donde se encuentra.

El crucero «Reina Regente» salió a buscarle.

En Algeciras y Gibraltar

Algeciras 20.—El temporal reinante ha interrumpido la comunicación con Marruecos.

En Gibraltar han naufragado varias embarcaciones pesqueras salvándose los tripulantes.

Olas gigantescas barren constantemente el muelle causando grandes destrozos.

La cuestión de Marruecos

El repliegue continúa

Madrid 19 a las 24.—El jefe de la censura facilitó la siguiente nota.

Se ha terminado el repliegue de Xeruta a zoco El Arbaa, combatiéndose a pesar del temporal de lluvias reinantes.

La herida de Berenguer

Ceuta 20.—Los doctores que asisten al general Federico Berenguer abrigan la esperanza de que no haya fractura en la herida que padece el general.

Por la tarde marchará a Tetuán su hermano Alejandro.

La muerte del teniente coronel Temprano

Ceuta 20.—El teniente coronel Temprano, que mandaba el tabor de Reguleros de Alhucemas, deja cinco huérfanos de corta edad.

Avanzadilla hostilizada

Melilla 20.—El enemigo, amparado por la niebla, se aproximó a la avanzadilla de Benitez, hostilizándola y rechazando la agresión nuestras fuerzas.

Parte oficial

Comunicaciones cortadas en la zona oriental y operaciones en la occidental

Madrid 19 a las 18.—Se ha facilitado el siguiente parte de guerra:

Zona oriental.—A causa del violento temporal se encuentran cortadas casi todas las comunicaciones telefónicas.

Zona occidental.—Hoy continuó el repliegue la columna de Serrano desde Xeruta a zoco Arbaa, trabándose importante combate en el desfiladero de Hamata, del que por causa del temporal aun no se tienen noticias detalladas, llegando todas las fuerzas a zoco Arbaa.

En la zona de Larache la columna de Carrasco salió ayer mañana de Meserack, levantando el asedio a Ain Raptá y relevando la guarnición, cuyo comportamiento ha sido brillantísimo, dejándola abastecida para 15 días.

El enemigo hostilizó duramente, no obstante lo cual se lograron todos los objetivos propuestos.

Hoy la columna de Carrasco realizó una feliz e importante operación para abastecer las posiciones de Tafera y Arbaa, sin baja alguna no obstante haber hostilizado el enemigo, cooperando oportunamente una escuadrilla de aviación y evacuando heridos y enfermos de todas ellas.

Las posiciones quedaron abastecidas para 15 días.

Se efectuó un convoy de treinta camiones y cuatrocientas cargas al campamento de Meserack.

El abastecimiento de la columna del sector se ha hecho sin novedad.

La columna de Prast, desde Magaret, realizó una operación sobre Ain Hiba, sin un solo tiro.

El teniente interventor de Beni Gorfet, apoyado por la artillería de Anlof efectuó una salida con Mohani, logrando destruir trincheras enemigas.

Las bajas sufridas en la marcha retrógrada

Noticias oficiales

Madrid 20 a las 16.—En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo:

«Las últimas noticias recibidas de Marruecos dan a conocer las sensibles bajas ocurridas en la marcha retrógrada de las columnas de Castro y Serrano sobre el zoco el Arbaa, entre las cuales figura el general Federico Berenguer, herido en el muslo derecho al incorporarse para tomar el mando; el teniente coronel Claudio Temprano, muerto, y heridos los coroneles Alvarez Arenas y Losada y algunas bajas más de oficiales y tropa, en su mayoría indígenas y del Tercio.»

La muerte del general Serrano

El cadáver.—La noticia en Ceuta

Ceuta 20.—El cadáver del general Serrano continúa en Tetuán esperando la resolución de su familia.

La muerte del general Serrano ha causado en Ceuta gran impresión.

Dicha ciudad le había declarado hijo adoptivo.

Noticias generales

Lo de las niñas desaparecidas

Madrid 19 a las 24.—Se ha enviado a la Audiencia el testimonio necesario para sustanciar la apelación interpuesta por el letrado acusador señor Muñoz Rivero contra el auto en que se acordó la libertad de la señorita Morales.

Ruiz Jimenez restablecido

Madrid 19 a las 24.—El exministro liberal don Joaquín Ruiz Jiménez se encuentra ya restablecido.

Moral de Calatrava en Francia

Madrid 19 a las 24.—El Presidente del Consejo de Administración del Banco de

Castilla Conde de Moral de Calatrava se encuentra en Francia.

Para arbolado en las carreteras

Madrid 19 a las 24.—La Comisión de Fomento de la Diputación Provincial ha acordado facilitar árboles a los pueblos que lo soliciten para su plantación en las carreteras provinciales, remitiéndoles al efecto circulares que deberán contestar en el plazo de ocho días.

Premios a los cultivadores de algodón

Madrid 19 a las 24.—Se ha dispuesto por Real Orden que la distribución de premios de la presente campaña a los cultivadores de algodón acreedores a ellos y en presencia del Comité Ejecutivo de la Comisaría Algodonera del Estado o de una delegación del mismo, tenga lugar cuando el Jurado ya constituido dé término a sus tareas y proponga la celebración del acto.

La denuncia del «modus vivendi» con Bélgica

Madrid 19 a las 24.—En la reunión de la Comisión Permanente del Consejo de Economía Nacional se trató de la reciente denuncia del «modus vivendi» con Bélgica.

El vocal señor García Guijarro, representante de la Unión Nacional de Exportadores Agrícolas, formuló su protesta por dicha denuncia que lastima gravemente los intereses de los exportadores y que ha sido acordada y puesta en práctica sin todos los asesoramientos precisos o convenientes.

Hecha la denuncia, el 10 de Diciembre próximo se entrará en Bélgica en un régimen que fácilmente llegará a la guerra de tarifas y por el que los derechos de entrada de nuestra fruta en aquel país recibirán desde 18 a 90 francos.

En la protesta se consigna datos estadísticos sobre la importancia de nuestra exportación anual a Bélgica.

El conflicto de la carne en Madrid

Madrid, 20 a las 16.—En el Ayuntamiento se celebró una reunión para tratar el asunto de la carne.

El Alcalde manifestó que la carne de primera se venderá con un sobreprecio de cincuenta céntimos en el kilo.

La Junta de Abastos se ha incautado de 67 tablajerías en que se expendirá carne de toda clase.

Para el aguinado del soldado

Madrid, 20 a las 16.—El Alcalde ha publicado un bando invitando al vecindario a cooperar a la suscripción iniciada por el Ayuntamiento para enviar el aguinado a los soldados que luchan en África.

Homenaje a Zorrilla en Torquemada

Valladolid, 20.—En el vecino pueblo de Torquemada se celebró un homenaje a la memoria de Zorrilla.

El acto se verificó en la casa solariega del poeta.

Concurrieron varios ancianos familiares de Zorrilla.

Fueron leídos versos y se representó «El Puñal del Godo».

A propuesta del periodista Francisco Gallardo fué acordado colocar una lápida en la casa que nació Zorrilla.

Suicidio de un comandante de Infantería

Bilbao, 20.—Se ha suicidado de un corte de navaja en el cuello el comandante de Infantería retirado don Ladislao García Ruiz.

Su extrema determinación obedeció a la denuncia presentada contra él por una sirvienta que tenía en su casa.

De la opulencia a la miseria

Bilbao, 20.—Hace varios días ingresó como asilada en la Casa benéfica de la Calera la Condesa de Pedreño, dama de elevada alcurnia, que gozó de grandes honores y disfrutó de una fortuna considerable.

Como quiera que el asilo es municipal el Alcalde ha prohibido a los periodistas que interroguen a la infeliz mujer sobre las vicisitudes de su vida.

La Condesa acepta con admirable estoicismo su infortunio y no consiente se la distinga.

Robo sacrilego

Sevilla, 20.—Hace pocos días desapareció de la capilla del convento de los Capuchinos la llave de oro del Sagrario y una reliquia.

Las pesquisas realizadas para descubrir a los autores del robo no habían dado resultado; pero hoy se ha sabido que dos soldados de infantería que se encuentran en África se presentaron en una tienda de antigüedades de la calle de Fernández González para que les comprasen a bajo precio dichos objetos, los que han sido devueltos por el anticuario tan pronto tuvo noticia de su procedencia.

El Ayuntamiento de Sevilla.—Emisión de títulos municipales

Sevilla, 20.—Celebró sesión el pleno municipal.

Fué aprobada una moción del Alcalde sobre lanzamiento de emisión de títulos

municipales por valor de seis millones de pesetas que serán destinadas a mejoras de la capital.

Una joven desaparecida

Zaragoza, 20.—La policía sigue sin hallar rastro alguno de la joven Mercedes Sanz, hija de un guarda montes de este Ayuntamiento, desaparecida hace pocos días de su domicilio.

Trenes detenidos a causa de un desprendimiento de tierras

Logroño, 20.—Por desprendimiento de tierras entre las estaciones de Jucoza a Izaña los trenes han llegado con ocho horas de retraso.

No han ocurrido desgracias.

Riña.—Un muerto

Burgos, 20.—En Villviestra del Pinar riñeron Eugenio Peñaranda Benito y su hijastro Jesús Pascual Chaperó, acometidos y resultando muerto Eugenio a consecuencia de heridas por hachazos que le dió Jesús.

Este ha negado el crimen; pero la guardia civil le ha detenido.

Destrozado por un tren

Huelva, 20.—En el pueblo de Nerva un tren mineral de la Compañía Río Tinto arrolló al joven de 16 años Fernando Hurtado Fernández, arrastrándole cerca de un kilómetro y dejándole horriblemente destrozado.

Riña por asuntos de familia

Huelva, 20.—En Chucena cuestionaron por asuntos de familia Manuel Gutiérrez González y Antonio Gabó García.

Los dos resultaron con heridas de pronóstico reservado.

Ejercicios militares en Toledo

Toledo 20.—Esta mañana un batallón de alumnos de intendencia, con todos sus elementos, se trasladó al campo, desarrollando un combate por orientaciones modernas dadas por el Estado Mayor Central.

Presenciaron los ejercicios los generales Ardanaz, Ruiz Trillo y Gutierrez Chau me.

Se impresionaron películas.

El ejercicio resultó muy interesante.

Se corta a sí mismo una oreja y la entrega a un médico

Toledo 20.—En Colera Francisco Avilés, de 41 años, barbero, se presentó al médico con una oreja en la mano que el mismo se cortó con una navaja de afeitar.

Según parece sufrió un ataque de locura.

Su estado es gravísimo debido a la gran pérdida de sangre sufrida.

Funerales por Bartolomé Lorenzo de Guzman

Toledo 20.—En San Román se verificaron funerales por el inventor del aerostato brasileño Bartolomé Lorenzo de Guzman, muerto en el Hospital de la Misericordia en 1724.

Asistieron el primer secretario de la Legación del Brasil, representando al ministro y las autoridades civiles y militares.

Dos vapores estrellados contra el puerto de Melilla.—Uno de ellos procedía de Mallorca

Melilla 20.—Continúa el temporalazo de Levante.

Se estrellaron contra el puerto dos vapores que conducían cargamentos de lana y sal procedentes de Mallorca y Alicante. Las tripulaciones se han salvado y los vapores han quedado destrozados.

Firma regia

Disposiciones diversas

Madrid 20 a las 16.—Han sido sometidos a la firma regia las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Concediendo un suplemento de crédito de veinte mil pesetas a Instrucción Pública para satisfacer los gastos

que ocasionó la concurrencia de dos delegados del Gobierno en el Congreso de Medicina de La Habana.

Nombrando jefes de administración del cuerpo de Ingenieros Industriales y servicio de Hacienda a don José Borrás March don Manuel Puyuelo Sanz y don Lorenzo Elte.

Guerra.—Creando para el suministro de las tropas del Ejército de operaciones de Marruecos y para las guarniciones de nuestras plazas de aquel territorio, con independencia del artículo «Pan y Pleno» dos clases de raciones, una para ranchos en caliente y otra para ranchos en frío.

Marina.—Disponiendo la aplicación al batallón expedicionario de Infantería de Marina del decreto sobre indemnización del 50 por 100 de sus haberes al personal de las unidades que se organizan como reserva del Ejército de África.

Concesión de la cruz tercera del Mérito Naval al capitán de navío don Luis Cervera Jacome, por el desempeño de destinos de carácter industrial.

Ascenso inmediato en sus empleos al capitán de fragata don Eugenio Rivas Javín y capitán de corbeta Jacobo Giner Fosl.

Concesión de cruces del Mérito Naval al capitán don Antonio Carlier por el desempeño de destinos de carácter industrial y profesorado y al capitán de navío don Salvador García.

Instrucción Pública.—Redactando de nueva forma un capítulo del presupuesto del ministerio.

Y jubliando al catedrático del Instituto de Canarias don Baltasar Champsaur.

Trabajo.—Disponiendo que el cargo de presidente de la comisión mixta del trabajo en el Comercio, de Barcelona, lo desempeñe un magistrado de aquella Audiencia.

Naufragio de un barco

Se ignora el paradero de la tripulación

Sevilla 20.—A consecuencia del temporal naufragó frente a la desembocadura del río Segura, entre Santa Pola y Guardamar un barco de vela de la matrícula de Torreveja.

A media noche se vió que luchaba por hallar un refugio en la costa; pero de pronto el aire le empujó mar adentro y esta mañana fué hallada la embarcación por unos marineros completamente destrozado.

Hasta ahora se ignora la suerte que ha corrido la tripulación.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 20 a las 22'00

Interior contado.	69'85
Id. fin de mes	00'00
Exterior	83'55
Amortizable 4 p g.	89'00
Amortizable 5 p g.	94'30
Acciones Banco de España.	566'00
Banco Español Crédito	165'00
Río de la plata	62'50
Hispano Americano	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos	232'00
Azucareras preferentes	107'25
Azucareras ordinarias.	44'50
Cédulas Hipotecarias.	69'50
Ferrocarriles Nortes	842'00
Id. Alicante	834'25
Francos	38'55
Libras	33'95
Dolares.	0'00

Barcelona 20 a las 24'00

Francos	38'52
Libras	34'00
Dollars.	7'35
Liras	31'95
Nortes	68'65
Alicantes	66'60
Andaluces	58'60
Orenses	16'00
Francos sulzos	141'80
Francos belgas	35'40
Cuenos Aires.	2'77

Del Extranjero

Italia

Nuevo partido politico Su objeto

Roma 19.—Los periódicos anuncian la formación de un nuevo partido político llamado Unión Nacional, el cual tendrá por objeto reunir diversos elementos democráticos.

El partido está con Francia

Roma 19.—Un manifiesto publicado por el nuevo partido de la Unión Nacional declara que éste está con Francia y en oposición con el fascismo.

Los primeros adheridos son los señores Almendola, Storza y Bonomi.

Puccini, gravemente enfermo

Bruselas 20.—El popular compositor italiano Puccini se halla gravemente enfermo.

Mañana sufrirá una operación en la laringe.

Huelga de obreros textiles

Nápoles 20. (Radiograma).—Se dice que a consecuencia de divergencias surgidas sobre la interpretación del contrato de trabajo entre los industriales y las corporaciones fascistas los obreros de las fábricas de tejidos de esta capital se han declarado en huelga.

Egipto

El atentado contra Sir Lee Stack

Detalles del suceso

El Cairo 20. (Radiograma).—Ampliando los detalles sobre el asesinato de Sir Lee Stack Gener Inglés se ha comprobado que el tiroteo de los revólveres fué he-

cho por un grupo de siete u ocho egipcios que dispararon desde una distancia de pocos pies.

El chauffeur de Stacks estando herido condujo el coche a toda velocidad a la residencia donde llegaron los heridos a mitad de un almuerzo en el cual Lord Allenby sostenía una conversación con el ex-primer ministro Asquith que justamente acababa de llegar de Inglaterra para visitar Egipto.

Sir Stack, su ayudante el capitán Campbell y el chauffeur fueron trasladados a una habitación donde recibieron los primeros cuidados antes de ser llevados al hospital.

Mister Campbell y el chauffeur mejoran satisfactoriamente pero Sir Stack cuyas tres heridas eran más graves yace todavía en grave estado agravado por el choque causado por la bala en el abdomen.

Se ha comprobado que los intestinos no estaban perforados, pero que se había producido una hemorragia interna procedente de los ligamentos.

La hemorragia fué contenida y se le hizo una transfusión de sangre con favorables resultados.

El pulso que al principio era incoherente ha aumentado hasta ciento veinte pulsaciones.

Su estado general es más bueno de lo que podía esperarse, pero su estado inspira serios cuidados.

Según noticias se ha comprobado que también le fueron arrojadas tres bombas que no llegaron a explotar.

Los asesinos escaparon en un taxi cuyo número fué tomado, y bajaron luego del taxi desapareciendo por las calles.

El chauffeur del taxi ha sido detenido. Zaglul Paschá ha hecho un llamamiento a todos los ciudadanos que puedan aportar algún indicio acerca del crimen para que lo comuniquen al momento a las autoridades.

El ministro del interior ofrece un premio de diez mil libras egipcias para la persona que descubra a todos los culpables a un premio de mil para el que descubra uno de los culpables.

Sir Stack en gravísimo estado

El Cairo 20. (Radiograma).—Las últimas noticias acusan que Sir Stack está en gravísimo estado.

El Rey y el ministro están conmovidos e indignados.

Estados Unidos

El plan Dawes y China

Nueva York 20. (Radiograma).—Según rumores que han circulado por el «Wall Street» Ghina desea que se celebre una conferencia Internacional en territorio chino para establecer un plan Dawes para la China.

El nuevo ministro chino de Negocios Extranjeros Dr. Wang es el más entusiasta sostenedor de la idea.

Terrible ciclón

en Finlandia

Seis muertos y mas de cien heridos

Helsinki 20. (Radiograma).—Seis personas murieron y mas de cien resultaron heridas ayer debido a los efectos de un terrible ciclón.

Turquia

El gobierno de Angora en peligro

Londres 20. (Radiograma).—Según noticias el gobierno de Angora estuvo a punto de caer por haber obtenido un voto de desconfianza en la cámara.

Irlanda

Fallecimiento del cardenal Legue

Dublin 20. (Radiograma).—El cardenal Legue primer Cardenal irlandés murió ayer.

Austria

Amnistía rechazada

Viena, 19. (Radiograma).—La gracia de la amnistía a favor de Sadoul y de Guilbaut ha sido rechazada por el Senado por ciento ochenta y nueve votos por ciento cuatro.

Benes desiste de ir a Viena.

Viena 20. (Radiograma).—Por causa de un cargo hecho a Benes por el Gabinete de Viena éste ha abandonado la idea de realizar su visita a esta capital.

La crisis resuelta

Seipel desiste definitivamente de formar Gobierno

Viena 20.—Monseñor Seipel ha desistido definitivamente de constituir Gobierno.

Rameck se encarga de formar Gabinete

Viena 20.—La comisión principal del Consejo Nacional ha encargado al diputado Rameck de formar Gabinete.

Rameck ha aceptado el encargo, habiendo declarado que presentará la lista del nuevo Gobierno hoy jueves ante la citada Comisión municipal.

Para aprobar la elección del nuevo Gobierno

Viena 20.—El Consejo Nacional se reunirá el día 11 de diciembre próximo para aprobar la elección del nuevo Gabinete.

Se constituye el Gabinete Rameck

Viena 20. (Radiograma).—El nuevo mi-

nisterio austriaco bajo la presidencia de Rameck con la colaboración de los nacionalistas partidarios de la anexión de Austria a Alemania, ha quedado definitivamente constituido.

La Sociedad de Naciones

El protocolo de seguridad y desarme

Paris 20.—El Gobierno de Londres ha dirigido a la Sociedad de Naciones una nota en que pide al Consejo de Naciones que en la próxima reunión que celebrará en Roma no se discuta el protocolo de seguridad y desarme, pues quiere conferenciar, previamente, sobre este asunto con los dominios interesados.

El Gobierno inglés pide un aplazamiento

Londres 20. (Radiograma).—El Gobierno inglés ha pedido al secretario de la Sociedad de Naciones que aplazara la discusión del pacto de paz y arbitraje de Génova así como la conferencia del desarme y quitar estos asuntos de la orden del día para ser estudiados en el Consejo de la Sociedad que se celebrará en Roma el 8 de diciembre.

Chamberlain será nombrado delegado

Londres 20. (Radiograma).—Austin Chamberlain secretario de Negocios Extranjeros será el principal delegado para la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones que ha de reunirse en Roma el día 8 de diciembre.

Polonia

El Gabinete, en peligro

Varsovia 20.—El nuevo Gabinete polaco presidido por Grapski está nuevamente en peligro como resultado de negarse los partidos de la izquierda a votar el nuevo presupuesto militar presentado por el ministro de la guerra Sikerkki.

Yugoeslavia

Denuncia contra un tratado

Berlin 20. (Radiograma).—El nuevo Gobierno yugoeslavo ha denunciado el tratado de paz y amistad existente con Serbia.

La noticia ha provocado en Atenas una emoción considerable.

Portugal

El Gobierno dimite

Lisboa 20. (Radiograma).—El Gobierno portugués ha presentado la dimisión como consecuencia de los debates parlamentarios.

China

Sun Yat Sen en Tien-Lsin

Shanghai 20.—Sun Yat Sen ha llegado a Tien-Tsin, sin conferenciar con Chang-So-Lin y Feu-Yen-Siang.

La forma de gobierno provisional

Shanghai 20.—Los gobernadores de las provincias de Rio Azul y Rio Amarillo han constituido en unión de Wu-Pei-Fu un gobierno provisional.

El nuevo Gobierno reconoce a las autoridades de Pekin

Pekin 20.—El nuevo Gobierno formado por los gobernadores militares de las provincias de Rio Azul y Rio Amarillo junto con Wu-Pei-Fu ha publicado un manifiesto en el cual declaran reconocer a las autoridades de Pekin.

El Gobierno de Wu-Pei-Fu

Shanghai, 20. (Radiograma).—El nuevo Gobierno militar chino creado por Wu-Pei-Fu, comprende nueve provincias, siendo su capital Wuchang.

Alemania

Comentarios al criterio del embajador francés Georges Louis

Berlin, 20. (Radiograma).—El ex-ministro ruso Sassanow, ha declarado que nada podía decir sobre la autenticidad del diario del ex-embajador francés Georges Louis.

Esta reserva de Sassanow es interpretada por la prensa de esta capital como una confirmación de la veracidad de las acusaciones de Georges contra Poincaré.

El proceso contra el general Nathusius

Berlin, 20. (Radiograma).—Gracias a las gestiones de la embajada alemana en Paris ha sido posible conseguir que los periodistas alemanes acreditados, puedan presenciar los debates del proceso contra el general Von Nathusius que empieza hoy.

La huelga de tranvías, solucionada

Berlin, 20. (Radiograma).—Los empleados del subterráneo y del tranvía elevado han reanudado hoy el trabajo después de nueve días de huelga.

La Dieta bávara

Berlin, 20. (Radiograma).—Los diputados del partido socialista alemán interrumpieron la sesión de ayer de la Dieta bávara mientras dirigían fuertes ataques contra el Gobierno de Munich, por haber quebrantado la palabra dada de il-

bertar a Hitler y a otros socialistas nacionales que todavía están en la prisión del Estado de Lansberg.

El aviador Saccadura Cabral ahogado

Trabajos infructuosos

Cherburg, 20.—Continúa sin tenerse noticias del aviador portugués Saccadura Cabral, que salió el sábado de Rotterdam en hidroavión con destino a Portugal.

Los trabajos efectuados en su busca desde Brest hasta la frontera belga por dos aviones de guerra y varios hidroaviones no han dado resultado alguno hasta ahora.

Se encuentran restos del hidroavión

Amsterdam, 20. (Radiograma).—Los aviadores portugueses almirante Saccadura Cabral y su mecánico, que salieron de esta ciudad en hidroavión el 15 de noviembre en viaje para Lisboa, se les considera perdidos en el mar.

Restos del avión fueron recogidos en el canal de la Mancha.

Saccadura Cabral voló el 1923 con el Almirante Ceutinho haciendo viaje desde Lisboa a Rio Janeiro.

Ingllaterra

La cuestión de la propaganda soviética.—Comentarios de la prensa

Londres 20 (Radiograma).—Los periódicos dicen que la cuestión de la propaganda soviética fué uno de los puntos discutidos en la reunión celebrada ayer por el gabinete de Baldwin.

«El Times» dice que el subcomité de ministros que ha revisado las circunstancias que rodean la publicación de la carta de Sinovieff dicen que la carta es auténtica.

«El Times» añade que es posible que el Gabinete se decida a publicar un libro blanco que contenga toda la información sobre este asunto y que además contendrá otros documentos que están hoy en poder del Gobierno y que tratan de la propaganda soviética en Inglaterra y que se cree que son tan importantes como la carta misma de Sinovieff.

El «Daily Telegraph» dice que la contestación a la nota de Rakeuski no será despachada hasta que el trabajo del subcomité esté terminado y se vea claro que la propaganda no puede ser tolerada en Inglaterra.

El «Morning Post» también anticipa que los términos de la contestación serán una fuerte protesta contra las autoridades soviéticas.

La carestía de la vida

Londres 20 (Radiograma).—Ha despertado un gran interés el aumento creciente del coste de las subsistencias y la cuestión del nombramiento de la real comisión que prometió el primer ministro durante las elecciones.

Este asunto fué ayer tratado en la reunión del gabinete mientras los puntos de referencia estaban en discusión.

Se espera que la comisión será requerida para que en el interin presente uno o más informes que versen sobre los precios de la carne y del pan en vista de la ansiedad del gobierno para obtener una información definitiva sobre estos asuntos a la mayor brevedad posible.

Se reconoce de todos modos que si las investigaciones han de ser efectuadas sin preparación los informes interinos ocuparán a la comisión por algunos meses.

El Gobierno pide que cesen en Inglaterra las actividades propagandistas de la Internacional Comunista

Londres 20 (Radiograma).—El Consejo de ministros ha decidido mandar a Rusia una nota de tonos moderados, exigiendo que cesen en Inglaterra las actividades propagandistas de la Internacional Comunista.

La Bolsa

Londres 20 (Radiograma).—Los cambios de hoy son los siguientes:

Marcos 19,39.
Francos 88,08.
Dolares 4,621.
Pesos 00,00.
Mil Reis, inconvertibles.

La huelga de depósitos comerciales

Melbourne 30 (Radiograma).—Los trabajadores de los depósitos comerciales de esta capital vienen a Debarbeux en su lucha contra los transportes.

Se ha interrumpido con tal motivo el tráfico de Ultramar.

La Cámara de los Comunes

Se abrirá el 2 de Diciembre.—El Rey leerá el discurso de la Corona

Londres 20.—La Cámara de los Comunes abrirá sus sesiones el día 2 de Diciembre próximo, constituyéndose la presidencia.

Prestarán juramento de fidelidad en días sucesivos los 615 miembros que la componen.

El día de la apertura, el Rey Jorge leerá el discurso de la Corona y Baldwin expondrá ampliamente su programa.

El debate político comenzará el mismo día de la lectura y la discusión se prolongará varios días.

Aunque son de esperar varias enmiendas a la totalidad del mismo, no se cree que prospere ninguna de ellas a causa de la abrumadora mayoría con que cuenta el Gobierno conservador.

Se aprobarán diversos proyectos

Londres 20.—Antes de clausurar sus sesiones, la Cámara de los Comunes aprobará diversos proyectos, porque por ser de carácter puramente formulario no tendrán oposición.

Francia

La ocupación civil y militar de Renania

Paris 20.—El señor Herriot se propone convocar para en breve una conferencia de personalidades francesas en el Qual d'Orsay con objeto de examinar el régimen por que ha de regirse la ocupación civil y militar de Renania.

El proyecto de ley sobre trigos

Paris 20 (Radiograma).—El ministro de agricultura depositó en la oficina de la Cámara el proyecto de ley sobre los trigos que comprende al reembolso a los importadores, según la cantidad de los trigos empleados en la panificación y la supresión del impuesto sobre la cifra de negocios sobre las transacciones de trigo y harina.

También abogó por la presente apertura de créditos a la Intendencia para la constitución de grandes depósitos de trigo.

Las relaciones franco-alemanas

Paris 20 (Radiograma).—Trendelenburg llegó ayer a esta capital para reanudar las negociaciones comerciales franco-alemanas.

Nuevo plan de reforma militar

Paris 20 (Radiograma).—El ministro de la Guerra general Nollet ha expuesto su nuevo plan de reforma militar que prácticamente convertirá a toda la nación francesa en una organización militar.

El general Nollet ha presentado el plan al comité militar del Senado.

El presupuesto de Instrucción pública

Paris 20 (Radiograma).—La Cámara vo-

tó ayer el presupuesto de Instrucción pública.

Leygues intervino para prestar su adhesión al plan de estudios presentado por Francisca Albert.

El progreso de la aviación francesa

Paris 20 (Radiograma).—La Cámara discute el presupuesto de aviación.

Se presenta un porvenir favorable para la aviación francesa, pues 28 naciones han encargado a Francia por valor de más de 100 millones de francos en motores para aviación.

La estación Bourget transportó durante el año pasado más de 15 mil pasajeros, cifra que ha sido sobrepasada en los nueve meses del año que van transcurridos.

Bourget consignó por la aduana durante el año pasado 77 millones de francos y durante el primer semestre de este año lleva ya vendidos cincuenta y nueve millones.

La disminución de accidentes mortales ha disminuido en un 50 por 100.

Recientemente será inaugurada la línea aérea Casablanca-Dakar que unirá la línea de Francia con América del Sud.

El premio Osiris

Paris 20 (Radiograma).—El premio Osiris de cien mil francos ha sido concedido al físico Fabry y una suma igual al poeta Jean Richepin.

Información de Bolsa

Paris, 20. (Radiograma).—La actitud del mercado continúa en calma.

Hoy se presenta menos firme que ayer sin que las tendencias generales de nuestro mercado se modifiquen.

Las cotizaciones ofrecen gran resistencia.

Los valores de arbitraje siempre irregulares por causa de los rumores que se renuevan sobre una reacción de la libra esterlina.

Las negociaciones franco-inglesas

Paris, 20. (Radiograma).—En el caso de que fracasaran las negociaciones franco-inglesas, probablemente se haría otro llamamiento a la intervención de Parker Gilbert.

De Barcelona

Vista de una causa por asesinato de un agente de vigilancia

Barcelona 20 a las 24.—En la Audiencia empezó la vista de la causa contra Alfonso Miguel Martorell, Pedro Ferrer García y Cesáreo Nallat Matin, acusados de la muerte del agente de vigilancia Juan Escartin Lartigas.

El hecho ocurrió el 7 de mayo del año pasado en la calle de Vilary, cuando dicho agente se retiraba a descansar.

El fiscal califica el hecho de asesinato y atentado contra agentes de la autoridad y pide que se condene por el primero de dichos delitos a Alfonso Miguel Martorell, anteriormente condenado por disparo de arma de fuego, a la pena de muerte y a cadena perpetua a los otros dos procesados.

También solicita la indemnización de cinco mil pesetas a la familia de la víctima y por el delito de atentado pide que se imponga a cada uno de los procesados cuatro años y dos meses de prisión correccional y 250 pesetas del multa.

Los defensores solicitan la absolución de sus patrocinados.

La vista de la causa seguirá.

Cadaver identificado

Barcelona 20 a las 24.—Ha sido identificado el cadáver del hombre que murió ayer a consecuencia de las graves lesiones que le causó un autobus en la plaza de Cataluña.

Habitaba en la calle de Bailen y se llama Luis Salleras Soler, de 78 años, viudo.

Visita al «Metro»

Barcelona 20 a las 24.—La Asociación de Arquitectos de Cataluña ha visitado

las obras del Gran Metro de Barcelona que se inaugurará la próxima semana.

Asistieron a la visita gran número de asociados.

Visitaron los coches y sala de máquinas, efectuándose el descenso a las galerías por medio de monta-cargas.

Los ingenieros explicaron los problemas que han tenido que resolverse y el funcionamiento de los aparatos.

Del accidente de aviación

Entierro de las víctimas

Barcelona 20 a las 24.—Esta mañana se ha efectuado la conducción desde el Hospital Militar al Cementerio Nuevo de los cadáveres de los marineros de la Aeronáutica Naval que perecieron en el accidente de aviación ocurrido ayer.

Los féretros iban envueltos en la bandera nacional.

Presidieron el entierro las autoridades, rezándose un responso en la iglesia de Belén.

Un dirigible y cuatro aeroplanos evolucionaron sobre las calles del trayecto que recorrió el entierro.

Cuando los coches fúnebres llegaban al cementerio los tripulantes del dirigible arrojaron algunas flores.

Asuntos de Baleares

El general Cavalcanti

Barcelona, 20 a las 24.—En breve llegará a Barcelona el general Cavalcanti, que embarcará para Palma para hacerse cargo de la Capitanía general.

LA CATALANA
Sindicato, 120 Gabanes a 50 pts.

INADIEI

Vende más barato
ni presenta mejor surtido que los

ALMACENES

LE PRINTEMPS

San Nicolás, 8 y 5

NOVEDADES

SASTRERÍA

PELETERÍA

Colmado Durán

Café tostado a 8'50 Kg.
Cererols, 11

«BUEN REGALO»

LOTE DE

24 COPAS CRISTAL

FINAS, FUERTES, PRACTICAS,
ELEGANTES, MODERNAS,
PARA AGUA, VINO,
JEREZ Y LICOR.

POR 12 PESETAS

CASA ANDRÉS BUADES
Plaza de Cort, 8 - Palma

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO

esquina Avenida Conde de Sallent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.

Consulta de 9 a 1
IMPRENTA DE «EL DIA»